

Gobierno federal recorta 200 mdp al presupuesto para Querétaro

Se contaba con recursos para finalizar el año y para 2023, dice; es la 2da. reducción a su administración, un acumulado de mil 200 mdp

El gobierno estatal de Querétaro **fue notificado de un recorte de alrededor de 200 millones de pesos de las participaciones federales**, comentó el gobernador Mauricio Kuri González.

Dijo que se trata de un segundo ajuste en lo que va de su administración; el primero fue de cerca de **mil millones de pesos**, por lo que en total la baja ha rondado en casi mil 200 millones para este 2022.

El mandatario agregó que este nuevo recorte presiona las finanzas estatales, tanto para el fin de este año, como para el 2023, pues era dinero que ya se tenía contemplado.

“Estamos muy presionados con las cuentas, me avisaron que bajó en participaciones a Querétaro, [se trata de dinero] que ya teníamos contemplado, no sé si 200 o 229 millones de pesos y eso nos presiona mucho más para el cierre de año y para el próximo año”, mencionó.

En cuanto a si aumentará o **no el presupuesto de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ)**, agregó que por ahora no podría definir el asunto, pues “está muy presionado y estaría muy complicado para el próximo año”.

De acuerdo a Fitch Ratings, las transferencias federales de Querétaro promediaron 81.9% de los ingresos ordinarios en los pasados cinco años, lo cual denota una posición de dependencia fiscal alta, por lo que cualquier recorte federal presiona las finanzas estatales, que tendrán la necesidad de fortalecer su recaudación propia.

Pese a las afectaciones presupuestales, la calificadora destaca que hay un ambicioso programa de inversión de Querétaro, con proyectos de infraestructura en diferentes áreas.

El impuesto sobre nómina (ISN), dice, es el ingreso más significativo de Querétaro, pues en 2021 **representó el 76.5% de la recaudación propia** y 9.0% de los ingresos ordinarios totales.

Gestionan acceso en vías

Respecto al gasto público y los avances en 5 de Febrero, informó que la Secretaría de Finanzas del estado está en diálogo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) con el objetivo de estudiar la posibilidad de subsidiar algunas vías de cuota que han sido delimitadas como vías alternas a esta avenida.

“Al secretario de Finanzas lo instruí para que fuera a ver a la SCT a ver qué se puede hacer, no sólo en la 57D, sino también en la que está rumbo al Tlacote, pidiendo incluso que nosotros podíamos meter recurso para que dejaran pasar a la gente y poder bajar, pero tiene que ver también gente de Hacienda y por lo menos, en el corto plazo no lo vemos, entonces estamos platicando también con la SCT”, agregó el mandatario.